

Persiste el conflicto limítrofe a tres días de efectuarse el Censo

• Autoridades llaman a la reflexión para evitar el enfrentamiento entre bolivianos.
Por otro lado se espera una postura definitiva de los indígenas del Típnis.

Atres días de la realización del Censo Nacional de Población y Vivienda de 2012 continúa el panorama conflictivo en el país. Hasta ayer comunarios del sector de Ivgarzama bloqueaban la carretera que integra Cochabamba con Santa Cruz, exigiendo a las autoridades la solución al problema limítrofe.

Al respecto, la ministra de Autonomías, Claudia Peña, llamó a la reflexión a los sectores enfrentados y sostuvo que se espera una jornada donde la conciencia de la población se anteponga a estos casos y otros como las diferencias de límites departamentales. Entretanto, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, dijo que los responsables de que no se realice el censo en esas regiones serán las autoridades locales y los dirigentes.

Por otro lado, los cívicos de Oruro que marcharon el viernes contra el desarrollo del censo no descartaron asumir medidas en las siguientes días, situación que podría afectar al departamento.

Los conflictos irresueltos no terminan acá y de momento no existe información sobre la postura definitiva que tomarán los indígenas de Tierras Bajas, especialmente en los puntos de resistencia a la consulta en el Típnis.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



BOLIVIA ESTÁ COMPROMETIDA CON EL CENSO. MILES DE EMPADRONADORES ESTÁN LISTOS PARA VISITAR LOS DOMICILIOS EL MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE EN TERRITORIO NACIONAL.

FOTO JUAN YAPANQUI

Morales pide a Piñera la revisión del Tratado de 1904 en Cumbre de Cadiz

El presidente Evo Morales pidió ayer a su homólogo Sebastián Piñera, en la vigésima segunda Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado, que se revise el Tratado de 1904, debido a que el Gobierno de Chile incumple este convenio al no permitir la salida de productos bolivianos por puertos chilenos, además que nunca construyó la vía férrea entre El Alto y Arica.

"Los tratados no son intangibles cuando hay voluntad política y se piensa que la integración es la solución de las demandas histó-

ricas", puntualizó el mandatario boliviano. Al respecto, el excanciller Armando Loayza manifestó que es importante que la demanda marítima boliviana sea debatida nuevamente en un foro internacional.

Por su parte, el presidente Sebastián Piñera, defendió a su país y dijo que cumplieron, cumplieron y seguirán cumpliendo con las obligaciones contraídas por ese Tratado, como la facilitación del libre tránsito.

• Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Ministro califica de complejo caso de Zarlet Clavijo

El ministro de Gobierno, Carlos Romero, afirmó ayer que la desaparición de la adolescente Zarlet Clavijo tiene elementos de mucha complejidad. Con relación a la detención de Juan Cruz Maquera, la autoridad dijo que se trataría de un timador que se aprovecha de los familiares de la víctima para extorsionarlos.

• Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Análisis de fin de semana

ECONOMÍA

- Luego de 88 años, pozo BJQ-X2 continúa produciendo petróleo.
- Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



EL CAMPO BERMEJO CONTRIBUYE EN FORMA CONTINUA A LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO PARA EL MERCADO INTERNO DESDE HACE 88 AÑOS.

SOCIEDAD

- Conocer el valor del tiempo permite a los niños planificar bien sus vacaciones.
- Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

INTERNACIONAL

- Crece tendencia para debatir legalización de las drogas en Latinoamérica.
- Inf. Pág. 8, 5to. Cuerpo



Goleada celeste

EL PLANTEO DE BOLÍVAR LUEGO DE LA GOLEADA DE 4-1 SOBRE WILSTERMANN EN EL ESTADIO HERNANDO SILES, AHORA VA POR EL TÍTULO, AUNQUE ES AVENTAJADO POR SAN JOSÉ CON TRES PUNTOS Y CON CUATRO POR THE STRONGEST.

• Inf. Suplemento Deportes



EL PRESIDENTE DE GLOBAL BUSINESS CORPORATION, JIMMY F. TÉLLEZ FIGUEROA, SOSTIENE EL PREMIO OTORGADO A EL DIARIO.

Premio Business Management Awards 2012

"EL DIARIO" recibe reconocimiento al Liderazgo Empresarial

En ceremonia cumplida en la capital cruceña el viernes pasado, **EL DIARIO** fue premiado con el "Business Management Awards 2012" en la categoría de "Liderazgo Empresarial".

"Global Business Corporation", organización con sede en Miami, promueve la gestión empresarial y su desarrollo a través de una serie de herramientas de intercambio y expansión comercial a nivel internacional.

El premio se otorga en Latinoamérica al culminar una serie de etapas de un arduo proceso de evaluación de diferentes empresas que representan un potencial económico para el desarrollo de la economía global.

De esta manera se brinda a las empresas una oportunidad para que puedan expandirse en los mercados de su preferencia.

• Inf. Pág. 7, 5to. Cuerpo

Diputado Tomás Monasterios

Imposición de seguro vulnera derechos privados de medios

El diputado de Convergencia Nacional (CN) Tomás Monasterios cuestionó que los derechos privados de las empresas de comunicación sean vulnerados al imponer un seguro que podría ser contratado de acuerdo con la libre elección, disponibilidad y recursos que se soliciten para beneficio de periodistas y administrativos.

Para el senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Eduardo Maldonado, las observaciones planteadas por el re-

presentantes de medios de comunicación serán analizadas, pero reiteró que no es viable la administración individual de los recursos por parte de las empresas, pues entraña en contradicción el concepto de solidaridad.

Las críticas surgieron porque desde el Gobierno central se diseñó la norma para confiscar los recursos de los medios privados, comunitarios e independientes.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Hoy en la Guía

Axesso, 11 años apoyando al rock boliviano



La nota central de este número está dedicada al programa Axesso que cumple 11 años en el aire y de apoyo al rock boliviano. Ximena Herrera, actriz boliviana radicada en México, es nuestro encuentro de la semana. Zona Pública festejó en grande su programa 3.000; Doble Tracción, conducido por Karla Revollo y José Luis Perales, recientemente se estrenó la Doble Ocho y tenemos nota exclusiva sobre una nueva propuesta radial.

Hoy se cumplen...

810

DÍAS SIN JUSTICIA

Desde que se expropiaron de forma arbitraria las acciones que Sobocco compró legalmente en Fancosa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

**NO RESPETAR
EL ESFUERZO Y EL TRABAJO,
ES PONER EN RIESGO
EL FUTURO DEL PAÍS.**



Sólidos Clímentes para Bolivia